

生徒の皆さん、おはようございます。2学期の始業式を迎えました。

夏休み期間中、大きな事故等の報告もなく、皆さんが元気に登校されていること、うれしく思います。

私からお伝えしたいこと。4つあります。

○まず1つ目。

今年の夏も「酷暑」、今年もとても暑い夏です。連日35度を越える日が続いていました。このあとも、熱中症には十分気をつけてください。

今年は、パリオリンピック2024が開催され、テレビでも連日放映されていました。日本選手団の活躍は目を見張るものがあり、メダル数は、過去最高。

みなさんは、何に感動しましたか。私は、

- ・柔道で敗退し、泣き崩れて動かなくなった阿部詩さんの姿。
柔道選手は、金メダルをとれなかったら日本へ帰れないと話をしている姿に驚きました。ものすごい「重圧」の中で、競技に向かっているのですね。
- ・100メートル バタフライ準決勝で6位となり決勝へ進めなかった池江璃花子さんが、「これまでの努力は、何だったんだろう。何のために今日まで頑張ってきたのだろう。一生懸命やってきたのに何も変わっていなかった。」という言葉です。

どの選手も一人ひとりが輝いていたのが、とてもすばらしい、だからこそ感動するんだと思っています。

アメリカ、大リーグで大谷翔平選手も連日の大活躍。ニュースに流れない日がないくらい活躍されています。

古代オリンピアの祭典が行われていたギリシアでは、オリンピックの期間中は、戦争は休止するが慣例でした。しかし、現代では、オリンピックが開催されていても、ウクライナやパレスチナ自治区の一つガザでは、戦争が続けられています。

ガザでは、10月7日にイスラム組織のハマスがイスラエルに対して、攻撃したり人質として民間人を捕虜とすることが発端で、イスラエル軍との間に戦争が起きています。すでに死者は4万人を越えています。

両方とも、「人間」が演じています。平和憲法のある日本に住む国民として、なぜ日本政府は、戦争をとめることはできないのか、不思議に思います。なぜ、戦うのか、皆さんには、調べてみてほしいです。

○2つ目。

夏休みで心身の「リフレッシュ」はできましたか。部活動、合宿参加、夏期講習受講等で忙しかった方も多いと思います。生徒会やダンス部の生徒さんたちには8月1日に実施した学校説明会では、司会や演技等を披露していただきました。とても好評でした。ありがとうございます。

2学期が始まるこの時期は、新たに学校が始まることに加え、進路の問題や家庭のこと、友人関係のことなど、さまざまな不安や悩みを抱くと思います。どんなささいなことでも構いません、一人で悩みを抱え込まずに、担任や副担任、部活動顧問、保健室の先生、周りの信頼できる人に相談してください。

○3つ目です。

今日の始業式が終わると、上高祭準備となり、今週の土曜、日曜日と「上高祭」となります。台風の動き次第で、予定が急に変わるかもしれませんが、連絡に注意してください。

今年の「上高祭」、コロナ禍前と同じ状況で実施ができます。昨年と違う点は

- ①土曜日、日曜日 両日ともに一般公開を行うこと。
- ②入場制限は設けないこと。
- ③地域のお店も模擬店に出店していただくこと。
- ④会計には、「ペイペイ」を導入したこと。もちろん、現金も使えます。

コロナウィルス感染症の拡大防止と熱中症、食中毒に気をつけながら、精一杯、上高祭の準備、実施、そして成功させましょう。

○4つ目です。

上高祭が終わったら、頭を切り換え、学習モードにしてほしい。

2年生は、北海道への修学旅行が9月25日から3泊4日です。

10月4日には、全員が受験する「英語検定試験」があります。

3年生は、上高祭と並行して、推薦入試や就職が動き出します。

3年生のうち、一般受験で、自分の行きたい大学への進学をめざしている方は、実現に向け、勉強がんばってほしい。

1学期の成績に「1」という評定がついた方は、2学期は、人一倍努力しましょう。

テストの成績も悪い、提出物も出さないでは、「1」がつきます。

2学期も同じようだったら、進級等が厳しくなります。

生徒のみなさんに言います。

- ❖毎日の授業を大切にすること。
- ❖授業以外の場で、勉強する時間をつくる。復習はしなさい。すぐにではないが必ず、「力」はつきます。
- ❖勉強の仕方がわからないという方もいるかもしれません。教科の担当の先生に聞きなさい。丁寧に教えてくれます。

最後に、普段の学校生活で意識してほしいこと。

人としての礼儀、他者への思いやり、温かい気遣い です。

以上です。皆さんの活躍する姿を期待して校長のはなしを終えます。

令和6年8月27日（火）

神奈川県立上溝高等学校長 内田 勝久